
 

Pagina 1 di 7 

 

VERBALE N.53 

C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 31/03/2021 

    

   

L’anno duemilaventuno, il giorno trentuno del mese di marzo si è adunato, in seduta 

ordinaria, giusto avviso del Presidente prot.int. n. 140/2021 SCIRC1 del 01/03/2021, il Consiglio 

della I^ Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a 

distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i 

locali della I Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.                                     

Presiede il Vicepresidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao. Assiste in qualità 

di Segretario il Dott. Corrado Di Prima, Esperto Amministrativo della Prima Circoscrizione, 

coadiuvato dal collaboratore professionale amministrativo sig. Salvatore Rocco. 

 

Alle ore 9,36 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Pitarresi Maria, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino e 

Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è pari a sei.  

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Nicolao procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri Pitarresi, 

Vetrano e Sorci. L’aula approva.  

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il verbale n. 52 del 30/03/2021, che viene letto dal 

sig. Rocco.   

Alle ore 9,39 partecipa ai lavori il consigliere Randazzo. 

Alle ore 9,41 partecipa ai lavori il consigliere Imperiale. 

Terminata la lettura, alle ore 9,48 il verbale n. 52 del 30/03/2021 viene posto in votazione ed 

approvato all’unanimità dall’aula.  

Il Presidente Nicolao, prima di iniziare i lavori d’aula, su suggerimento del dott. Militello, 

fa una comunicazione di servizio: invita i signori consiglieri a comunicare a voce eventuali ritardi o 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
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abbondoni d’aula, al fine di facilitare il lavoro alla parte amministrativa nel momento della 

redazione del verbale. 

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 19 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dal Consigliere Tramuto, avente ad oggetto: “Abbattimento barriere 

architettoniche in Piazzetta delle Stigmate – Creazione scivolo sul marciapiede della villetta”.  

Il Cons. Tramuto chiede l’accantonamento della mozione di cui al punto 19. 

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 20 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dal Vicepresidente Nicolao, avente ad oggetto: “Rifacimento della coloritura di 

tutti gli impianti delle strisce pedonali di Corso Alberto Amedeo”.  

Il sig. Rocco da lettura della mozione.  

Il Presidente Nicolao espone la mozione e chiede con certa urgenza ed in maniera 

vincolante all’AMAT la programmazione per il rifacimento delle strisce pedonali nella via oggetto 

della mozione, al fine di salvaguardare la sicurezza dei pedoni, tenuto conto che in detta via si sono 

verificati diversi incidenti ed investimenti di pedoni. 

Il Cons. Randazzo si complimenta con la mozione del Vicepresidente Nicolao e chiede con 

urgenza il rifacimento delle strisce pedonali per salvaguardare l’incolumità delle persone che vi 

transitano. 

La Cons. Vetrano fa presente che il rifacimento delle strisce pedonali equivale sia alla 

sicurezza dei cittadini che degli automobilisti e si augura che venga subito effettuato l’intervento. 

La Cons. Pitarresi riferisce che Corso Alberto Amedeo necessita del rifacimento delle 

strisce pedonali così come di altri interventi, considerato che è una strada di notevole flusso di 

autoveicoli.  

Chiede di inserire tutte le mozioni che riguardano Corso Alberto Amedeo e rappresenta che 

non viene fatta nessuna manutenzione ed evidenzia che è da tempo una zona tralasciata.  

Sottolinea che in passato si è chiesto l’intervento per la potatura degli alberi così come la 

manutenzione del marciapiede, richieste rimaste però inevase.  

Tale manutenzione, riferisce infine necessità per la sicurezza dei cittadini. 

Il Cons. Sorci riferisce che oltre al rifacimento delle strisce pedonali andrebbe sistemata 

l’illuminazione nel primo tratto di strada di Corso Amedeo, quello che va dal Tribunale a Piazza 

Indipendenza. 

Laddove manca l’illuminazione suggerisce l’installazione di apparecchiature luminose per la 

segnalazione delle strisce pedonali, al fine di salvaguardare e tutelare la sicurezza dei cittadini.  

Alle ore 10,03 la mozione iscritta al punto 20 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dal Vicepresidente Nicolao avente ad oggetto: “Rifacimento della coloritura di 

tutti gli impianti delle strisce pedonali di Corso Alberto Amedeo”, viene posta in votazione ed 
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approvata con sette voti favorevoli (Nicolao, Imperiale, Pitarresi, Randazzo, Sorci, Tramuto e 

Vetrano) e tre assenti (Castiglia, Valenti e Venturella).  

Il Presidente Nicolao, invita il sig. Rocco, nel momento in cui dovrà trasmettere la mozione 

di cui sopra, a trasmettere anche le mozioni precedenti approvate da questo Consiglio che trattano la 

stessa tematica.  

Il Presidente Nicolao fa notare che durante la votazione della mozione di cui al punto 20 è 

uscito il Cons. Valenti; pertanto, si prende atto dell’assenza del Cons. Valenti. 

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 21 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dalla Consigliera Pitarresi, avente ad oggetto: “Rifacimento e manutenzione del 

marciapiede in Corso A. Amedeo e Piazza Peranni”  

Il sig. Rocco da lettura della mozione.  

Il Presidente Nicolao dà la parola alla cons. Pitarresi, promotrice della mozione, la quale 

riferisce che il marciapiede è in gravissime condizioni e notevoli sono i punti di dissesto. 

Fa presente delle difficoltà che alcuni cittadini hanno a percorrerlo, dovute alla presenza di 

pericolosi dossi lungo i marciapiedi, vedendosi così costretti a fare il giro da Corso Vittorio 

Emanuele. 

Sottolinea che occorre sollecitare una programmazione imminente e chiede un sopralluogo 

per capire come risolvere questa problematica considerata la notevole urgenza. 

La Cons. Vetrano si augura che si possa realizzare il rifacimento dei marciapiedi per dare 

più lustro alla città e valorizzarla.  

Ricorda a tutta l’aula che questa strada, è molto transitata da turisti a piedi che si vedono 

spesso costretti ad attraversarla senza non poche difficoltà dovute a diversi disservizi, come 

marciapiedi sollevati o sottoquotati ecc.  

Si augura che si realizzi quanto richiesto dalla Cons. Pitarresi. 

Il Cons. Randazzo riferisce che sarebbe opportuno fare un sopralluogo al fine di 

scongiurare possibili incidenti ai cittadini. 

Alle ore 10,13 la mozione iscritta al punto 21 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dalla Consigliera Pitarresi, avente ad oggetto: “Rifacimento e manutenzione del 

marciapiede in Corso A. Amedeo e Piazza Peranni”, viene posta in votazione ed approvata con otto 

voti favorevoli (Nicolao, Imperiale, Pitarresi, Randazzo, Sorci, Tramuto, Valenti e Vetrano) e due 

assenti (Castiglia e Venturella).  

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 22 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dalla Consigliera Pitarresi, avente ad oggetto: “Sopralluogo ed intervento di 

deblattizzazione in fognatura in vicolo Agalbato”  

Il sig. Rocco da lettura della mozione.  
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Il Presidente Nicolao dà la parola alla cons. Pitarresi, promotrice della mozione, la quale 

riferisce che è un problema che dura da diversi anni e segue ad un sopralluogo fatto con un dirigente 

della RAP nel mese di dicembre u.s. 

Fa presente che la soluzione della questione, concernente la disinfestazione del territorio, era 

stata rinviata dal dirigente RAP, considerato il periodo. 

Evidenzia che occorre un intervento accurato per risolvere il problema, ad iniziare dal tratto 

di strada di via Iudica. 

Comunica che alcuni cittadini lamentano di ritrovarsi delle blatte in casa, anche nei piani 

alti.  

Pertanto, propone al fine di risolvere l’annosa questione igienico-sanitaria, di intervenire 

prima della stagione estiva così da anticipare il problema. 

Il Cons. Sorci parla che è inconcepibile e insopportabile una questione del genere. Riferisce 

che non gli è chiaro quando è stato fatto il sopralluogo della RAP. 

Fa presente che non si può lasciare la gente vivere in queste condizioni e parla di azione 

penale contro chi attenta la salute pubblica. Comunica che bisogna prendere provvedimenti affinchè 

venga fatto tutto immediatamente, senza perdere ulteriore tempo, in modo che la gente viva in 

condizioni di igiene quasi sufficienti. 

Infine, si augura che il sopralluogo della RAP non sia stato effettuato non più di qualche 

giorno fa. 

Il Cons.  Imperiale comunica che è favorevole con la mozione della Cons. Pitarresi. 

Riferisce che a causa del Covid i lavori dell’AMAP vanno a rilento e si augura che si possa 

intervenire il prima possibile per risolvere la questione sollevata dalla Cons. Pitarresi. 

Il Presidente Nicolao dà la parola alla Cons. Pitarresi per la replica finale. 

Riferisce che il problema riguarda molti cittadini e che tanti sono costretti a lasciare le 

proprie abitazioni perché si trovano le blatte dentro. 

Sollecita l’invito con i dirigenti RAP e ASP, considerata l’emergenza sanitaria gravissima e 

si auspica di avere questo incontro in aula in tempi brevi. 

Alle ore 10,23 la mozione iscritta al punto 22 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dalla Consigliera Pitarresi, avente ad oggetto: “Sopralluogo ed intervento di 

deblattizzazione in fognatura in vicolo Agalbato”, viene posta in votazione ed approvata con nove 

voti favorevoli (Nicolao, Imperiale, Pitarresi, Randazzo, Sorci, Tramuto, Valenti, Venturella e 

Vetrano) e un assente (Castiglia).  

La Cons. Venturella comunica che alle ore 10,15 partecipa ai lavori d’aula. 

Il Presidente Nicolao comunica che, come suggeritogli dal Presidente Massimo Castiglia, 

oggi alle ore 14,00 in Piazza Barone Manfredi, ci sarà un banchetto per la distribuzione di 

mascherine. Terza iniziativa in cinque giorni. 
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Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 23 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dalla Consigliera Pitarresi, avente ad oggetto: “Manutenzione lampada in 

Cortile II S.Agata alla Guilla, Vicolo delle Api, 59 e ricollocazione in Piazza Monte di Pietà”.  

Il sig. Rocco da lettura della mozione.  

Il Presidente Nicolao dà la parola alla cons. Pitarresi, promotrice della mozione, la quale 

riferisce che la lampada in Cortile II S. Agata alla Guilla è guasta da molto tempo. La mancata 

illuminazione rende, pertanto, tale strada pericolosa per i cittadini che l’attraversano. 

Per quanto concerne le lampade di Vicolo delle Api e Piazza Monte di Pietà fa presente che 

diverse sono state le richieste di intervento senza essere mai ripristinate.  

Riferisce, altresì, che considerata la movida notturna nelle vie oggetto della mozione, 

succedono a suo dire cose illegali. Pertanto, richiede il ripristino dell’illuminazione con urgenza. 

La Cons. Venturella, avvalora quanto detto dalla Cons. Pitarresi e sottolinea che è 

opportuno fornire l’illuminazione in quel tratto di strada per la sicurezza dei cittadini. 

Il Cons. Randazzo riferisce che le strade oggetto della mozione hanno bisogno di 

illuminazione. Comunica che è favorevole alla mozione della Cons. Pitarresi e si augura un 

ripristino dell’illuminazione. 

Alle ore 10,32 la mozione iscritta al punto 23 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dalla Consigliera Pitarresi, avente ad oggetto: “Manutenzione lampada in 

Cortile II S.Agata alla Guilla, Vicolo delle Api, 59 e ricollocazione in Piazza Monte di Pietà”, viene 

posta in votazione ed approvata con otto voti favorevoli (Nicolao, Imperiale, Pitarresi, Randazzo, 

Sorci, Tramuto, Venturella e Vetrano) e due assenti (Castiglia e Valenti).  

Durante la votazione della mozione di cui al punto 23 è emersa l’assenza del Cons. Valenti e 

pertanto si prende atto della stessa. 

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 24 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dal Consigliere Valenti, avente ad oggetto: “Ripristino marciapiede Foro Italico, 

altezza Porta Felice”.  

Constatata l’assenza del Cons. Valenti, il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 25 

degli ispettivi dell’ordine del giorno – Mozione presentata dal Consigliere Randazzo, avente ad 

oggetto: “Disinfestazione e derattizzazione in via Chiappara e via Rosselli”. 

Il sig. Rocco da lettura della mozione.  

Il Presidente Nicolao dà la parola al cons. Randazzo, promotore della mozione, il quale 

riferisce che nelle vie oggetto della mozione sono presenti numerosi insetti e ratti e pertanto chiede 

un intervento urgente. 

La Cons. Vetrano chiede la parola ma subito dopo ritira l’intervento per problemi legati alla 

cattiva ricezione dell’audio. 
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Alle ore 10,38 la mozione iscritta al punto 25 degli ispettivi dell’ordine del giorno – 

Mozione presentata dal Consigliere Randazzo, avente ad oggetto: “Disinfestazione e derattizzazione 

in via Chiappara e via Rosselli”, viene posta in votazione ed approvata con nove voti favorevoli 

(Nicolao, Imperiale, Pitarresi, Randazzo, Sorci, Tramuto, Valenti, Venturella e Vetrano) e un assente 

(Castiglia).  

Il Presidente Nicolao pone in trattazione il punto 31 degli ispettivi dell’ordine del giorno, 

del 2° Suppletivo – Mozione presentata dal Vicepresidente Nicolao, avente ad oggetto: “Messa in 

sicurezza adeguata nel marciapiede di via Garibaldi altezza lapide pericolante”. 

Il sig. Rocco da lettura della mozione.  

Il Presidente Nicolao illustra la mozione. Riferisce che questo sito viene utilizzato da chi 

abbandona i rifiuti per strada e ricorda che in questo sito è in vigore la raccolta porta a porta. 

Fa riferimento alla delimitazione dell’area ritenuta da lui bassa e fa presente che la 

preoccupazione dei residenti e anche la sua è quella che i rifiuti vengano tirati all’interno dell’area 

così da creare una discarica a cielo aperto, tesi sostenuta a suo dire anche dall’impossibilità degli 

operatori della RAP di potere accedere alla stessa e quindi creando un problema serio ai cittadini 

della zona. 

Propone di alzare la rete che delimita l’area per far fronte a questa situazione incresciosa. 

La Cons. Venturella si complimenta con il Vicepresidente Nicolao per la mozione 

presentata. 

Si definisce basita di fronte a questa situazione e propone, anziché rimodulare una 

recinzione più alta come soluzione temporanea, che l’area venga attenzionata dai cittadini residenti 

con un’azione di controllo anche con il sostegno dei commercianti della zona.  

Un’attenzione dei residenti come presa di coscienza e quindi di farsi controllori del sito. 

Afferma che se l’intervento non viene fatto in maniera solerte diventa una bruttura che 

rimane per molto tempo.  

Il Cons. Randazzo si augura un intervento urgente, per la soluzione del problema e si 

complimenta con il Vicepresidente Nicolao per la mozione. 

Il Cons. Tramuto ricorda l’importanza del sito.  

Si augura che l’intervento venga fatto il prima possibile per la risoluzione della questione.  

Il Presidente Nicolao, ad una domanda del cons. Tramuto, risponde che sono delle lapidi 

del periodo garibaldino. 

Riferisce di avere avuto dei contatti con il sovrintendente Giuliano per accelerare i tempi per 

la messa in sicurezza delle lapidi. Sottolinea che l’unica soluzione è quella della delimitazione ed il 

transennamento dell’area.  

Alle ore 10,58 la mozione iscritta al punto 31 degli ispettivi dell’ordine del giorno, del 2° 

Suppletivo – Mozione presentata dal Vicepresidente Nicolao, avente ad oggetto: “Messa in 
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sicurezza adeguata nel marciapiede di via Garibaldi altezza lapide pericolante”. viene posta in 

votazione ed approvata con otto voti favorevoli (Nicolao, Pitarresi, Randazzo, Sorci, Tramuto, 

Valenti, Venturella e Vetrano) e due assenti (Castiglia e Imperiale).  

Alle ore 10,58 il consigliere Tramuto comunica di lasciare l’aula. 

Alle ore 10,59 il Presidente Nicolao chiude definitivamente il Consiglio e la sessione 

essendo l’ultima giornata dell’ordine del giorno del mese di marzo. 

 

 

             Il Segretario                                                                                    Il Presidente                                                            

    Dott. Corrado Di Prima                                                          Antonio Nicolao  
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